

4 Politique

Sénat/examen du projet de loi portant Code de la Communication

Un nouveau cadre juridique en perspective

SM

Libreville/Gabon

Le ministre de la Communication, Alain Claude Bilie-By-Nze, était hier au Sénat, face à la Commission des Affaires culturelles, sociales et de la Communication, pour un exposé des motifs relatifs au projet de loi portant Code de la Communication en République gabonaise. Un texte qui, selon le Porte-parole du gouvernement, vise à doter le secteur de la communication d'un nouveau dispositif législatif.



Le ministre de la Communication, Alain Claude Bilie-By-Nze, hier face à ...



...la commission des affaires culturelles, sociales et de la communication.

ALAIN Claude Bilie-By-Nze, ministre de la Communication, a défendu devant les sénateurs,

hier au palais Omar Bongo Ondimba, le projet de loi portant Code de la communication en République gabonaise. L'objectif spécifique du présent texte serait de voir le gouvernement doter le secteur de la

communication d'un nouveau cadre juridique plus en phase avec les évolutions technologiques et institutionnelles intervenues dans ce domaine et dans la vie démocratique. Selon le membre du gou-

vernement, les innovations apportées dans les dispositions de ce texte, lesquelles justifient en même temps l'abrogation pure et simple de l'ancien Code de la communication, permettront aux acteurs de ce secteur

d'exercer avec plus de liberté et de responsabilité, tout en s'arrimant aux exigences internationales actuelles. Celles-ci, précise-t-il, concernent aussi bien l'audiovisuel, la presse écrite que le cinéma. Tout comme,

poursuivra, l'hôte des sénateurs, elles conduisent «à l'amélioration du cadre général de l'exercice des métiers de la communication et à la garantie d'une expression démocratique plus large et plus ouverte».

Libre propos

Ali Bongo Ondimba ou l'affirmation d'un nouveau leadership politique

Par Julien Nkoghe Bekale *
Libreville/Gabon.

DEPUIS 2009, le président de la République, son Excellence Ali Bongo Ondimba travaille à garantir la stabilité et la crédibilité du Gabon et de ses Institutions. Instruit par l'exercice du pouvoir et par diverses expériences, il connaît mieux que quiconque les attentes des Gabonaises et Gabonais.

Il sait que les Gabonais attendent des politiques publiques, qui sont mises en œuvre, une amélioration de leur pouvoir d'achat, de leurs cadres et de leurs conditions de vie, un système éducatif de qualité, un système de santé plus performant et accessible à tous, des infrastructures de développement structurants et de proximité, la création des emplois, une démocratie apaisée, la sécurité et la tranquillité publiques.

Toute la classe politique gabonaise, associée aux élites, s'accorde à reconnaître que les différents programmes économiques, mis en œuvre depuis près de trois décennies, n'ont pas permis le décollage du pays. Devant ce constat, le Président de la République Ali Bongo Ondimba a proposé aux gabonaises et aux gabonais une Nouvelle Politique Économique avec un Nouvel Ordre de Priorités centré sur les attentes du peuple gabonais. Le Plan Stratégique Gabon Émergent (PSGE), puisqu'il s'agit de lui, est un ambitieux programme de développement économique et humain. Il touche tous les secteurs de la vie politique, économique, sociale et culturelle, notamment les institutions, la paix, la stabilité et la démocratie, la bonne gouvernance, l'aménagement

dynamique et équilibré des provinces, départements et communes du pays.

En effet, tous les secteurs d'activités sont concernés, à savoir, l'agriculture, la pêche, l'énergie, les infrastructures, le tourisme, la logistique, les transports, l'industrie, les services, l'enseignement, la formation, la santé, l'emploi, etc...

Véritable stratégie innovante de développement, dans tous les compartiments et par tous les moyens, le PSGE vise à réaliser un ensemble de projets structurants à même de favoriser une croissance économique à fort impact sur le développement humain. A mi-parcours, le bilan de la mise en œuvre du PSGE est appréciable. Les prémices de son implémentation sont en train de s'opérer sous nos yeux. Cependant, la poursuite de la mise en œuvre de cette nouvelle stratégie de développement exige des fortes capacités d'impulsion de l'Etat et un nouveau leadership affirmé nécessitant un changement radical de paradigme. Aussi, pour mener à bonne fin tous ses projets centrés sur le PSGE, le Président de la République Ali Bongo Ondimba nous invite-t-il à une véritable rupture avec les pratiques politiques et économiques d'une autre époque, à inscrire la cause et les intérêts exclusifs du Gabon au cœur de toutes nos actions et initiatives en faveur du développement du pays, de sa sécurité et de la paix civile.

L'engagement politique du Président Ali Bongo Ondimba tire sa force d'une conviction, la conviction qu'il est possible de bâtir ensemble un Gabon Émergent, plus prospère, plus démocratique et plus solidaire.

Sa volonté de faire de son pays, d'ici à l'horizon 2025, une Nation émergente et prospère, est

inébranlable. Son souci constant de soulager les couches les plus vulnérables et sa volonté de corriger les injustices sociales préfigurent, d'ores et déjà, le Gabon dont nous rêvons tous.

Après les Présidents Léon Mba, homme pointilleux et scrupuleux, Omar Bongo Ondimba, Bâtitteur du Gabon moderne et de l'unité Nationale, le Président Ali Bongo Ondimba, dans le prolongement de ses illustres prédécesseurs, a des idées de son temps et de son époque. Il sait que le monde est en mouvement perpétuel et que le Gabon n'est pas en dehors de ce mouvement.

La méthode de gouvernance du Président de la République repose sur un nouveau leadership privilégiant la pensée stratégique et technique. Son Excellence Ali Bongo Ondimba fait partie d'une nouvelle génération de leader politique qui épouse les pensées et les méthodes de gouvernance moderne de son époque. C'est un conducteur d'hommes, ayant un sens très élevé de l'intérêt général et du bien public. C'est un homme d'honneur, pétri de grandes valeurs puisées dans la sagesse de ses profondes racines gabonaises. C'est un Homme très attentif et plein de compassion, qui sait être ferme et sait où il va et ce qu'il veut.

Ayant pris la mesure des défis à relever et des changements à opérer, le Président de la République Ali Bongo Ondimba, dans la déclinaison de la vision stratégique du PSGE, nous propose « le Programme pour l'Égalité des Chances », qui nous conduira vers l'égalité des chances pour la formation professionnelle, pour l'accès à des soins de santé de qualité pour les femmes, ainsi que l'égalité des chances pour tous les Gabonais dans leur quête d'une vie meilleure.

La prochaine élection présidentielle doit être le moment de débattre des changements sociétaux qui s'imposent aujourd'hui et qui empêchent l'émergence d'une nouvelle société gabonaise.

Les autres compatriotes candidats à la magistrature suprême donnent l'image de n'avoir rien compris ni à l'état de la société gabonaise ni à la nécessité de rénover en profondeur notre logiciel de pensée et d'action. A les entendre, ils sont persuadés qu'il suffit d'élire un homme à la Présidence de la République pour que tous les problèmes disparaissent ou soient réglés par un coup de baguette magique.

Or, aujourd'hui les gabonais ont besoin des leaders d'un type nouveau. Des gouvernants qui évoluent, s'adaptent et sont en phase avec la société qu'ils aspirent à diriger. Les seules déclarations de matamore ne suffisent plus. Il faut comprendre les évolutions de la société, identifier et mobiliser l'ensemble des forces vives de notre pays, au-delà de leur positionnement politique, et qui ne demandent qu'à s'y impliquer pour peu qu'on les associe et qu'on les respecte.

L'invitation que nous adresse le Président de la République, son Excellence Ali Bongo Ondimba, à « changer ensemble » traduit assurément la volonté de l'homme d'inscrire son action politique dans le dialogue et la concertation en respectant les différences.

Pour nous, « *Changeons Ensemble* » est une invitation à :
La Jeunesse gabonaise, celle des villes et des villages, celle des universités, lycées et collèges, celle des entreprises, la jeunesse qui croit au rêve du Gabon Émergent ;
La Femme gabonaise, celle des

villes et des villages, celle des universités, lycées et collèges, celle des entreprises, des partis politiques, des syndicats, de la société civile;

Aux Travailleurs et aux opérateurs économiques, qui constituent la force et les principaux acteurs du développement ; Aux cadres, du public et du privé, aux intellectuels, aux hommes et femmes de culture, aux Universitaires, à la diaspora gabonaise ; Aux chefs traditionnels et coutumiers, aux leaders religieux, aux anciens, tous symboles de sagesse individuelle et collective, forces morales et sociales incontournables.

Parce que le monde est en mouvement, nous devons fuir et combattre le conservatisme sous toutes ses formes. Nous devons avoir le courage de revoir en profondeur notre modèle de développement.

Le Président Ali Bongo Ondimba incarne, à nos yeux, cette nouvelle génération politique qui porte le vrai changement dont le Gabon a besoin.

Pourquoi alors, un Homme, dont le courage, la sérénité et l'efficacité ne fait l'ombre d'aucun doute, ne mérite-t-il pas d'avoir le temps de mener à bon port son immense ambition pour le plus grand bénéfice de ses compatriotes.

Oui, il est des moments dans l'histoire d'un pays, qui ne laissent pas de choix aux femmes et aux hommes de bonne foi et de bonne volonté. Alors l'unique choix, authentique, véritable, est celui du Président de la République Ali Bongo Ondimba, qui peut et doit pouvoir compter sur le soutien des gabonaises et des gabonais qui font du développement du Gabon leur objectif primordial.

* Député à l'Assemblée Nationale.
Ancien Ministre.